
 

 
 

Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 13.10.2011 
 
 

Anwesende 
 
Vorsitz: -----------------------------------------------------------------------------------------------  Jakob Horneber, Alice Barth 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit: ---------------------------------------------------------------------------------  Katinka Kraus 
Referat für Hochschulpolitik: ----------------------------------------------------------------------------- Kaspar Zimmermann 
Referat für Politische Bildung: ---------------------------------------------------------------------------  Matheus Hagedorny 
Kulturreferat: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  Thomas Kulik 
Ökologiereferat: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  Marco Penz 
Sozialreferat: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  Michael Nuyken 
IT-Referat: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  Michael Nuyken 
Fachschaftenreferat: ----------------------------------------------------------------------------------------------  Andreas Müller 
Finanzreferat: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  Malte Lömpcke 
Gleichstellungsreferat: -------------------------------------------------------------------------------------------  Heraldo Hettich 
LesBiSchwulen- und Transgenderreferat: ----------------------------------------------------------------------  Kirsten Geller 
AusländerInnenreferat: ---------------------------------------------------------------------------------------  Hristijan Dimovski 
Gremienvernetzung: ---------------------------------------------------------------------------------------------  Heraldo Hettich  

1. Begrüßung 
Jakob Horneber eröffnet die Sitzung um 18:25 Uhr und heißt alle Anwesenden herzlich willkommen. 

2. Wahl der Sitzungsleitung 
Jakob Horneber wird zum Sitzungsleiter gewählt. 

3. Wahl des Protokollanten 
Michael Nuyken wird als Protokollant gewählt. 

4. Festlegung der Tagesordnung 
Der ehemalige Top 9 „Erste Lesung Nachtragshaushaltsplan 2011/12“ wird vor den bisherigen Top 7 
„Berichte aus dem AStA“ gezogen. 

5.  Genehmigung der Sitzungsprotokolle 
Es liegen keine Protokolle vor. 3 ausstehende Protokolle werden nachgereicht. 

6. Vorstellung neuer MitarbeiterInnen 
Andreas Müller, der neue Fachschaftenreferent, stellt sich vor. 

 
 



 

 

7. Erste Lesung Nachtragshaushaltsplan 2011/12 
Malte Lömpcke stellt die angepeilten Änderungen vor: 
 
Fahrradreparaturwerkstatt: 
Die Kosten werden durch die Universitätsgesellschaft getragen.  Wir sollen sie aber in unseren Haushalt 
einstellen und erhalten das Geld dann zurück. Die Mittel sind bereits bereitgestellt. 
Der Vertrag läuft derzeit über 2 Jahre.  Die Arbeitsverträge sind daher erst einmal auch auf 2 Jahre befristet.  
 
Uni Radios: 
Können zukünftig nicht mehr zum Kulturplenum gehen. Gelder nur als Sachmittel, keine Lohnkosten. 
 
Schuldnerberatung: 
Titel soll um 4.000€ auf 5.000€ aufgestockt werden. 
Eine Kooperation mit dem Studentenwerk und der Schuldnerberatung des Landes NRW, der Stadt Bonn und 
Caritas/Diakonie wird angestrebt. 
Problematisch werden die Homophobie und die Verträge des Trägers gesehen. 
Das SP muss überzeugt werden. Finanziell ist es aber machbar, da wir derzeit bei 293.000€ von maximal 
294.000€ liegen. 
 
4.7.3.5: (Universitäre Projekte) 
Soll dem SP überlassen werden. Dieser Topf soll für Projekte bereitstehen, die nicht von der Uni ausgehen 
müssen. 
 
4.1.3.7: (Einsammlung Flugblätter) 
4.500€ dafür, dass studentische Gruppen Flyer verteilen können ohne dafür Kaution hiterlegen zu müssen. 
Es dürfen nur Flyer ohne Werbung verteilt werden. Es muss eine Anmeldung der Verteilung der Flyer 
erfolgen. 
 
500€ für die Gratifikation zu Joachims 25 Jahres Jubiläum. 
 
Aufstockung der Reisekosten von 2.500€ auf 5.000€. 
 
Alle Sachmitteltöpfe, außer dem des Finanzreferat, sollen um 1.000€ aufgestockt werden. 
Auch für die Anschaffung einer neuen Tonanlage des SP. 
 
Der Titel für IT Software/Hardware soll von 4.000€ auf 9.000€ angehoben werden. 
 
4.4.9.3: (Broschüren) 
Der Titel soll von 9.000€ auf 15.000€ aufgestockt werden. 
 
Nach der Vorstellung beginnt die Diskussion: 
 
Die Aufstockung der Sachmitteltöpfe der Referate um 1.000€ wird diskutiert. Matheus wirft die Frage auf, 
ob wir nicht differenzierter aufstocken sollten. 
 
Brauchen wir einen Förderungskatalog für den Topf politische Bildung? 
 
Kaspar schlägt vor den ABS Titel so zu ändern, dass wir hier auch unterstützen können. Topf für 
überregionale Zusammenarbeit. Sollen wir Studierende auch bei ihren Steuern unterstützen? Es könnte 
eine entsprechende Software angeschafft werden, auf die die Studierenden im Soz zugreifen könnten. Hier 
müsste entsprechend auf den Datenschutz geachtet werden. 

 

 

 



 

 

8. Berichte aus dem AStA 
 
AusländerInnenreferat(Hristijan Dimovski) 
Es sind einige Veranstaltungen geplant: 
Party am 24.11 in der 3 Raum Wohnung, 
Ersti-Brunch, 
Führung durch Köln, 
Brunch zusammen mit dem Referat für Frauen und Gleichstellung, 
Filmvorführung 
 
 
Ökologie(Marco Penz) 
Bonn Picobello am 08.10 war erfolgreich 
 
Samstag ist Fahrradmarkt. 
 
Marco war am 06.10. in Hildesheim bei der Tagung  “Hochschulen in nachhaltiger Entwicklung – neue Wege 
des Lernens durch Engagement“. Es ging um Nachhaltigkeitsinitiativen an Unis. Gibt es bei uns 
interdisziplinäre Studiengänge zum Thema Nachhaltigkeit? 
 
Die Fahrradwerkstatt soll in die Ökobroschüre aufgenommen werden, weswegen diese erst mal verschoben 
wurde. 
 
 
Frauen und Gleichstellung (Heraldo Hettich): 
Neue Veranstaltungen: 
  Diese laufen im Rahmen der FZS-Aktionstage gegen Sexismus und Homophobie (2. Novemberwoche) 
  8.-9. November: Vortrag „Die Leiden des jungen M.“ 
  Donnerstag 10.  November: Filmvorführung „Water“. Handelt von indischen Mädchen, die 
zwangsverheiratet werden und nach dem Tod des Mannes in einen Ashram für Witwen abgeschoben 
werden. 
 
21.10. : Filmvorführung in der Brotfabrik „89mm“ 
 
18.11.  Führung Frauenmuseum und 21. Kunstmesse im Frauenmuseum. 
 
20.11.:  Stadtführung „BonnerInnen berühmt und berüchtigt“ 
 
 
Fachschaften (Andreas Müller):  
Wir verzeichnen einen Mitgliederschwund und suchen Nachwuchs. Vorschläge: BAStA + Uni-Seiten. 
 
FID-Verteiler kann über den Vorsitz laufen, solange der Rechner im Fachschaftenreferat nicht läuft. 
 
Andreas muss als Fachschaftenreferent durch das SP noch bestätigt werden. 
 
 
Kultur (Thomas Kulik) 
Die Kulturwoche startet demnächst. 
 
Danach wird Thomas wegen meiner Magisterarbeit erst einmal kürzer treten müssen. 
 
Am 07.11 wird der Vortrag mit Christoph Hesse stattfinden. 
 
 
 
 



 

 

Öffentlichkeit (Katinka Kraus) 
Die Themen BAStA „Sex“ wird noch nicht erscheinen, da noch nicht genügend Beiträge vorhanden sind. 
 
Das Öff hat jetzt eine Karikaturistin. 
 
 
Soziales (Michael Nuyken) 
Nächsten Mittwoch (19.10.) wird der Vortrag „Die erste Wohnung, Wohngemeinschaft & Abschluss eines 
Mietvertrages“ ab 18:00 im Hörsaal XVII stattfinden. Mirco Theiner der Geschäftsführer des Mieterbund 
wird ca. eine Stunde darüber referieren, was man als Mieter darf, zu unterlassen hat und auf was sonst 
noch so zu achten ist. Danach wird er die Fragen der Studierenden beantworten. 
 
IT (Michael Nuyken) 
Wir arbeiten an Newslettern für die BAStA und sonstiges (Termine, PMs).  
 
 
PolBil (Matheus Hagedorny) 
Reihe:  "Terror - Zur Kritik der politischen Gewalt" Die Werbung läuft nächste Woche an. 
 

9. Verschiedenes 
 
Bojanowsky:  Ein Kompromiss zu den Preisänderungen in den Mensen bleibt aus. Er folgt dem 
Verwaltungsrat. 
 
Homepage: 
Bitte haltet redundante Informationen auch synchron. 
Koordiniert Nachrichten mit dem Vorsitz. 
Es gibt jetzt eine PM zu den Studienbeitragskommissionen. 
 
Bitte meldet, falls ihr von Mitteln wisst, die ohne Kommission vergeben werden. 
Gespräche mit Breyer und Gieselmann. 
Auflösung der Stipendienstiftung. Klage? 
 
Der Vorsitz wird die Idee einer Fachschaft Lehramt morgen mit zum Rektor nehmen. 
Einladung zur Vollversammlung durch Uni. 
Aussprache zur Wohnungssituation. 
 
Besetzung der Senatskommission steht an. Vorschläge an den Vorsitz. 

 

 

10.  Termine 
Weitere Termine liegen nicht vor. 
Die nächste GAS findet nächste Woche wie üblich statt. 

11.  Schließung der Sitzung 
Jakob Horneber beendet die Sitzung. 

 


